

Vorerinnerung.

Um den nicht naturhistorisch bewanderten Besuchern meiner Menagerie diesen Ort mehr belehrend und angenehm zu machen, habe ich mich veranlaßt gefunden, nachstehende Beschreibung der in meiner Menagerie befindlichen seltenern Thiere herauszugeben.

Vieles befindet sich hier, was die Neugier befriedigt, Vieles, was zu ernsten, wissenschaftlichen Untersuchungen auffordert, Vieles auch, was dem einfach reinen Sinne für schön und kräftig entwickelte Naturformen wahre Befriedigung gewährt.

Immer bleibt doch dem Jünglinge, wenn er in Kürze hier den Hauptcharakter des Thieres geschildert findet, und der Gegenstand zugleich gegenwärtig ist, solches mehr im Gedächtniß, und es reißt ihn mehr zur Bewunderung des Allschöpfers hin, wie der Mensch durch Anwendung seiner Kräfte die von Natur wildesten und grausamsten Geschöpfe aller Zonen sich unterwerfen und zur Folgsamkeit bringen kann.

